

El Rol del Espíritu Santo en Hechos: 13.1-4; 16.6-10 por Bob Young

13.1-4. ¿A quién reveló el Espíritu Santo su voluntad? ¿Quiénes son los "ellos" que adoraban y ayunaban?

Parece ser la iglesia juntos, v. 1. (La situación puede ser paralela a Hechos 6 ya que la iglesia hizo la elección de los Siete.) Más tarde, Pablo y Bernabé dieron un informe a toda la iglesia (14:26-27). El Espíritu Santo divulgó su propósito a la iglesia, incluidos Pablo y Bernabé.

¿Qué fue revelado? El mensaje es vago. La naturaleza del trabajo no está especificada. Hay pocos detalles específicos. Pablo había sido llamado para ir y predicar a los gentiles.

¿Cómo fue revelado el llamamiento de Dios? No nos lo dicen. El proceso fue probablemente el mismo que en otros textos. Es dudoso que tengamos en este texto un nuevo método de comunicación del Espíritu Santo, y que no se brinden detalles. La falta de detalles indica que lo que ocurrió estuvo dentro de lo normal.

(Debemos recordar que Lucas estaba escribiendo después del hecho, y que lo que Lucas escribió no era necesariamente conocido por los participantes mientras estaba sucediendo. Es decir, Lucas escribe que el Espíritu Santo comunicó algo, pero si los participantes lo reconocieron como comunicación del Espíritu Santo no está incluido en el texto. Lucas tiene la ventaja de ver lo que finalmente transpiraba y la ventaja de la inspiración.)

Una suposición posible acerca del método, basada en otros detalles en el libro de Hechos, es que fue a través de uno de los profetas. Hasta este punto en el libro de Hechos, mucho ha sido comunicado a través de los profetas. Podría haber sido por un informe de Pablo y Bernabé. Podría haber sido por medio de corazones y mentes que estuvieran de acuerdo al unísono y reconociendo la dirección de Dios a través del Espíritu. Podría haber sido hacia adentro, a través de un testigo en sus corazones o mentes. Podría haber sido algo sobrenatural. En esta parte de Hechos, el Espíritu Santo todavía estaba trabajando activamente en formas únicas que están limitadas más adelante en el libro.

En oración y ayuno, probaron el llamamiento de Dios a través del Espíritu Santo. Lo que el Espíritu Santo dijo fue probado para ver si realmente era del Espíritu Santo. Después de la oración y el ayuno, se les aseguró, y los enviaron "por el Espíritu Santo", que significa "según las instrucciones del Espíritu Santo." El v. 4 no presenta algo nuevo, repite y reafirma el v. 2. La iglesia los envió (v. 3) pero esto fue por el Espíritu Santo. No queremos negar la iniciativa del Espíritu Santo, pero no debemos representar a la iglesia como totalmente pasiva, y ciertamente existe la posibilidad de que Pablo y Bernabé compartieran con la iglesia lo que Dios les había pedido que hicieran. Necesitamos evitar dos extremos: ¡demasiado Espíritu Santo y muy poco Espíritu Santo!

16.6-10. Estos versículos pueden ayudar a nuestra comprensión del texto anterior. De alguna manera indefinida, el Espíritu Santo les impidió predicar la palabra en Asia (v. 6). Fueron bloqueados cuando se dirigieron al noroeste hacia Misia, y luego cuando giraron hacia el norte, a Bitinia. De alguna manera, el Espíritu Santo no les permitió continuar (v. 7). No sabemos cómo sucedió. Nuevamente, Lucas está escribiendo después del hecho y tiene el beneficio de más perspectiva e inspiración. Ocurriera lo que ocurriera, los misioneros tenían una fuerte impresión interna y unida de que iban a pasar hacia el oeste, pasando por Misia, y finalmente llegando a Troas, donde la impresión fue confirmada por una visión. ¿Cómo concluyeron que iban a ir hacia el oeste? ¿Cómo los prohibió el Espíritu Santo? ¿Fue por una prohibición legal, a través de las palabras de un profeta, a través de la oposición judía, porque alguien se enfermó? El punto es que Dios estuvo involucrado en la decisión, algo que Lucas puede recordar al escribir y decir que esto es lo que vimos. El punto es que la obra del Espíritu Santo no siempre es tan sobrenatural, y que a veces el mensaje de Dios llega a través de medios que parecen bastante naturales, pero Dios está trabajando en la orquestación de los eventos de la humanidad.